

EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

SEIS REALES al mes y DIEZ Y OCHO al trimestre en Alcoy. VENTIDUECO al trimestre fuera. SESENTA extranjero. TREINTA Y DOS Ultramar. Se suscribe en Alcoy, Mercado, 23.

ALCOY, VIERNES 29 DE AGOSTO DE 1879. Y. N.º 1896.

Administración: c. Mercado, 23.

Fábrica de Chocolates.

La antigua chocolatería que existe en la calle Mayor núm. 5 ha quedado desde el primero del actual a cargo de D. Josefa Maria Carbonell, quien ofrece al público que le honre con sus pedidos dejarle altamente complacido con la mayor puntualidad y esmero.

OJO al anuncio ZAPATOS DE MONTE inserto en la cuarta plana.

ALCOY 29 DE AGOSTO DE 1879.

NUESTRA CAMPANA ADMINISTRATIVA

Poco á poco se va lejos, dice el refrán, y es una verdad innegable; por eso nosotros en la serie de estos artículos no nos damos gran prisa en acabar, porque queremos que se vayan pesando y meditando los diversos asuntos de que tratamos. Y no queremos que se nos tilden de agobiar al Ayuntamiento con proyectos y peticiones inasistidos é innumerables. He aquí también el porque nos contentaríamos nosotros con que dicha Corporación, siguiendo al pie de la letra lo que reza el adagio, emprendiera desde luego las reformas que indicamos, y fuera realizándolas paulatinamente, hasta su completo término, si quiera no se encuentre el Municipio en idénticas circunstancias á nosotros y tenga por lo mismo el deber de obrar con resolución, rapidez y energía en todo aquello que redunde en bien de la población, con mayor motivo si las mejoras no le exigen sacrificio alguno por su parte, ó de exigirle es escaso y en manera alguna comparable al beneficio que haya de reportar.

Por eso nos extraña, sobremedida el que aun no tenga dadas muestras al Ayuntamiento de haber entendido nuestras voces, que si de algo pecan no es ciertamente de falta de buena fe y sobra de voluntad, ni de robustez tampoco, y antes al contrario, á nuestras escitaciones del otro día acerca

del Mercado, haya contestado con una medida que raya casi en ridicula por lo pueril y estemporánea, la cual medida sirve para demostrar, tan solo, ó que no existe el ánimo de hacer una verdadera y trascendental reforma del Mercado, ó que se piensa dejar la realización de esta para una adelante, lo que equivale á decir en buen español que el proyecto será un hecho el día del Juicio final por la tarde, ó lo que es lo mismo cuando ya no haga falta.

Bien dijo el que dijo: paciencia y barajar. A esto hemos de atenernos, que no en vano somos periodistas y no parece sino que aquella frase haya sido hecha para sernos aplicada á nosotros, verdaderos gusanos de seda de la humanidad muchas veces, que vamos tejendo la delicada malla de nuestra propia tumba; cuya á nosotros dá muerte y á los demás riqueza. Y si que tengamos entendimiento, entendida, y sigamos adelante en nuestro trabajo, por más que haya quien con ironía diga: *invano laboras*. Allí lo veredes; contestaremos nosotros, como contestó Agrañes, que no hay mal que cien años dure, ni roca dura que no ceda al continuo embate del tiempo y de los elementos.

Y dejando a un lado estas digresiones, que por otro lado nada tienen de holgadas, pues si bien se mira están muy puestas en razón, pasemos á tratar del asunto que hoy nos hemos propuesto, como tema. A nadie se le ignoran las pésimas y antihigiénicas condiciones que reúne la actual Casa-matadero de esta ciudad. Ninguna de las que un establecimiento de tal clase debe reunir hay que iras á buscar al edificio de la calle de la Casa-Blanca, y por ser tales y tan notorias no pasamos á enumerarlas, porque tampoco es propio de esta ocasión el hacerlo. Solo si haremos notar, ó mejor dicho, repetiremos, porque no es esta la primera vez que de semejante cuestión nos ocupamos, que el peligro que la salud pública corre con la íntima vecindad del matadero, rodeado como todos saben, de casas, y situado casi en el centro de la población, es grande y debe llamar la atención del Municipio; esto sin contar con las otras circunstancias, ni con el

ruinoso estado de semejante desartado caseron, vergüenza de una ciudad como la nuestra.

Algo procura hacer el Municipio en esta cuestión, según recientes acuerdos tomados no con muy buen ídem ciertamente; acuerdos que responden solo á la imperiosa necesidad que la inminente ruina del edificio trae consigo, y de ninguna manera inspirado en las demás circunstancias y necesidades que tan presentes debieran tenerse. Acordado tiene la Corporación edilicia el que se hagan las obras necesarias para la reparación y sostenimiento de la actual Casa-matadero, lo que es lo mismo: acordado ha el otorgamiento de una cédula de perpetuidad á un edificio que debiera desaparecer del lugar donde se encuentra todo lo antes posible.

Algunos fondos se tendrán que emplear en la realización de las reparaciones; y decididos nosotros: ¿no sería mejor y más acertado el edificar un nuevo Matadero público en lugar apropiado y que reuniera las condiciones que la ciencia y la seguridad y salud pública exigen? Para ello, además de las cantidades que se hayan señalado ya, podría crearse un pequeño y moderado impuesto sobre las reses que se sacrificaran, como se ha hecho en muchas capitales. Y no creemos que tampoco fuera difícil encontrar, quien con tal condición y con el monopolio de la misma por un espacio de tiempo determinado, se prestara á desembolsar por adelantado el importe total de las obras y materiales, con lo que se evitaría el Ayuntamiento hacer desembolso alguno por su parte y saldría bajo todos conceptos ganancioso y favorecido, al par que salían bien librados la salud pública, el decoro de la población, el ornato y tantos otros entes de razón no menos atendibles.

Esperamos que el Ayuntamiento, volviendo sobre su acuerdo, medite mejor en la cuestión del Matadero y se decida por lo que nosotros proponemos, ó cuando menos detenga la ejecución de lo que tiene proyectado hasta meditar bien la trascendencia del paso que va á dar, el cual, además de los inconvenientes apuntados tiene otros de gran bulto, como podríamos

demostrar con poco que en el análisis del proyecto de reformas nos fijamos, pero no es este nuestro propósito, y cumplida la misión que nos hemos impuesto que es, y según dijimos, la de indicar las reformas en nuestro sentir más necesarias para la población, terminamos por hoy nuestro trabajo, reservándonos para otro día de ocuparnos de otros asuntos no menos interesantes que los que hasta el presente nos han ocupado.

UNA VISITA A LAS CONSTRUCCIONES

DEL CASTILLO DE LA PALMA (Ria del Ferrol)

También en estos tiempos de civilización y de progreso se construyen castillos, como en los rudos años de la Edad Media. La fuerza no ha dejado de ser en ocasiones suprema ley decisiva, y los perfeccionamientos de la ciencia se aprovechan lo mismo para obras de utilidad general como el dique recién inaugurado, que para obras de defensa que la necesidad y conveniencia hacen indispensables.

En los proyectos de fortificación de defensa del Ferrol, que después del anteproyecto del malogrado comandante de ingenieros D. Barquis Montenegro ha trazado el coronel comandante del mismo cuerpo D. Francisco Roldan y Vizcaino, están comprendidos para proteger la entrada de la ria el castillo de San Felipe y el de La Palma. Construido hace tiempo el primero, y guarnecido en la actualidad, se está llevando á cabo las obras del segundo bajo la dirección del cuerpo de ingenieros del ejército, que ha nombrado director al comandante D. Francisco Canle, que con inteligencia y celo desempeña este cargo.

El contratista es el mismo de las obras del dique, el Sr. Merello, que tiene como ingeniero al Sr. Barona.

La construcción está muy adelantada y terminará probablemente el año próximo, dejando inaccesible para todas las cuadradas del mundo, aun la de Inglaterra, la entrada de esta ria, que el italiano Duilio sólo podría acometer la empresa de pasar. Con el castillo de la Palma, la entrada

Refirió las diversas circunstancias de este crimen, é indicó los principales puntos sobre que había insistido la instrucción sin poder obtener ninguna prueba positiva.

Como se extendiese algo sobre la coartada que había invocado, le interrumpió Lubin vivamente.

—Basta, basta! exclamó, ni una palabra más. Desgraciado, si yo fuera lo que suponeis, me bastaría para perderos, algunas de las palabras que se os acaban de escapar.

Media hora después le era comunicada oficialmente al falso Simón la noticia de su libertad, y á poco llegó el carcelero á sacarle del calabozo.

—Adios, mala pécora, dijo á Lubin, buena suerte.

Lubin no contestó; pero, al ver salir á Lorenzo le siguió con una mirada llena de tristeza, y cuando hubo desaparecido incluyó la cabeza sobre el pecho con aire preocupado y exhaló un profundo suspiro.

—Lorenzo también una vez fuera, suspiró pero fué de alegría y de satisfacción. Mon-

soberbio, os lo repito; y después de este golpe podríamos, si quisieramos, no pensar en ninguno mas: sino retirarnos del comercio y vivir de nuestras rentas.

Una gran parte de la noche la pasaron hablando de este asunto. Por la mañana se acordó Lubin de una cosa: de que para obtener su libertad le sería probablemente preciso hablar largamente con Monle de las circunstancias del pretendido crimen de Villaine, y pidió con este motivo al falso Simón que le intruyera sobre este asunto.

A las primeras palabras que pronunció, le lanzó Lorenzo una mirada terrible.

—Oh! no os incomodeis... escuchadme, se apresuró á decir Lubin... eso no es necesario, debéis comprenderlo. No os pido que me digais otra cosa que lo que está consignado en la instrucción; nada mas, absolutamente nada.

Después de haberse hecho rogar un instante, consintió Lorenzo en lo que Lubin deseaba. No tuvo necesidad de inventar nada: Monle había previsto la pregunta del viejo presidiario, y le había ya dado sus instrucciones.

—Déjame, animal, dijo este rechazándole con un gesto de disgusto.

—Dispensad, dijo Lubin, no ha podido contenerme... Era para demostraros cuán satisfecho estaba de haberos oído hablar así... porque no es menester que ese carcelero sospeche que estamos de acuerdo, que os había anunciado que ibais á ser puesto en libertad. Lo habeis comprendido así. Y con qué naturalidad le habeis hecho esa pregunta! Oh! sí; bravo! bravo!

Lorenzo se encogió desdeñosamente de hombros y se puso á pasear por el calabozo. Lubin, sentado sobre su tablado, le seguía con la vista, admirando aquella arrogancia juvenil, aquel aire grave y respetuoso, aquellos movimientos en los que se revelaban la agilidad y la fuerza.

—Y unido á eso la inteligencia! murmuró.

—Qué tienes que mirarme, y qué es lo que murmuras entre dientes? dijo Lorenzo deteniéndose bruscamente delante de él.

—Nada... dijo Lubin algo cortado. Sólo me decía... que estais así mejor que con la camisa de fuerza.

da de la ría quedará cerrada, enfilando el canal con trece piezas del mayor calibre adoptado en el extranjero. En la segunda línea se colocarán seis obuses de 21 centímetros y descargados monstruos para ofender el blindaje. Suponiendo que un buque forzase el paso del canal, se encontraría entre el fuego de los dos castillos y batido á menos de 150 metros por 16 piezas del mayor calibre acasamatadas, y suponiendo, lo que es difícilísimo, que un buque entrase en puerto, aún le perseguiría el fuego de ocho piezas de la fortaleza.

La parte de tierra está asegurada con fosos profundos, una carponera flanqueante para artillería y fusilería y una serie de matacanes en arco que rodea todo el recinto del castillo.

En el interior se están construyendo líneas férreas para el servicio de la plaza.

Actualmente trabajan en esta obra de 800 á 900 obreros entre picaderos, peones y mujeres. Estos obreros ganan por término medio un jornal de doce reales diarios. Gastan uno, en casa, comida y ropa limpia, tres en tres libras de pan que comen diariamente y los mas despilfarrados y gastadores uno, en tabaco y caña para el desayuno y despues de las comidas, lo demas lo ahorran, y periódicamente bajan las mujeres á recoger estas economías que acumuladas, les dan para comprar un pequeño campo y alguna res, esos ideales con que sueña constantemente el hombre del pueblo en Galicia, ese ideal para cuya realización se impone las mayores privaciones.

Como trabajador, el obrero gallego es constante y sufrido, se alienta poco, no se entrega jamás á la bebida, y suple con perseverancia lo mucho que le falta en actividad y resolución.

La piedra de este castillo se extrae toda de Monte Farala, á cuyas inmediaciones se levanta. Hoy le ha visitado el ministro de Marina y la prensa de la localidad y corresponsales de fuera, siendo obsequiado con un espléndido lunch por la empresa constructora.—G.

Ferrol 22.

Noticias generales.

Los tribunales de Perusa, (Italia) acaban de juzgar un acto de ferocidad inverosímil.

Hacia algunos años que los hermanos Tomas y Sebastian Longaria habian tenido una disputa y no se hablaban ni se veian. El viernes santo, habiendo dicho a mujer de Tomas que Sebastian estaba

en los oficios, Tomas se armó de hacha y cuchilo, y diciendo: «ya es tiempo de que esto concluya» salió en busca de su hermano. Se dirigió á un sitio llamado la Fosa de la Gruta, y allí esperó á que su hermano pasara.

Cuando hubo llegado, le descargó un terrible hachazo, y Sebastian cayó con la cabeza abierta; pero como aún daba señales de vida, sacó el cuchillo el criminal y cortó la cabeza á su víctima. Luego le abrió el vientre y el pecho, sacó el corazón, los pulmones y las entrañas y los puso cuidadosamente aparte con la cabeza. Enseguida descuartizó lo que del cadáver quedaba y lo tiró al fondo de un precipicio.

Sin la menor emoción se encaminó á su casa, y allí cogió la cabeza de Sebastian, la cortó las narices, sacó los ojos y arrancó los dientes, sirviéndose para ello de unas tenazas. Con el corazón, los pulmones y las entrañas hizo un guisado, del que comió é hizo comer á su mujer é hijos, que lo tomaron sin saber lo que comían.

Algunos dias despues un cazador descubrió un pie y dió parte á la justicia. Tomas se hallaba presente con la mayor parte de la poblacion á la inhumación del cadáver, y tal alegría demostró, que un amigo suyo le dijo: «Tú serías capaz de comer macarrones sobre ese cadáver.»

El amigo no se figuraba que aquel miserable era el autor de tan horrible crimen, pero la opinion pública le acusaba ya, y las pesquisas practicadas en su domicilio, en donde encontraron el hacha y el cráneo de su hermano, descubrieron su infame y feroz delito, y fué juzgado, y condenado á muerte el asesino últimamente, oyendo su sentencia con el mayor cinismo. Su aspecto denota maldad increíble y estupidez.

—En Italia, que hasta el presente se habia visto libre de la filoxera, se ha descubierto en varias cepas, á las orillas del lago de Como, en Lombardia, la presencia de tan temible insecto.

Los vicultores del distrito infestado han pedido inmediatamente á la compañía de los caminos de hierro de Paris, Lyon y Mediterráneo, gran cantidad de barriles de sulfuro de carbono é inyectores, á fin de combatir en su principio la invasion de la terrible plaga.

—Se están activando los trabajos para la nueva demarcacion notarial, con objeto de publicarla en los primeros meses del año próximo.

—La ronda municipal de San Martin de Proneusals (Barcelona) detuvo el sábado último á tres hombres que se presentaron á recoger unos bultos en una tienda del pueblo. Abiertos los sacos, se vió que contenian una cantidad bastante considerable de pertrechos de guerra, como capanas, carteras para guardas, cápsulas, cinturones y vainas de bayoneta y correaes, todo enteramente nuevo. Los tres hombres y los citados efectos pasaron á los calabozos de la casa consistorial, y desde allí á disposicion de la primera autoridad civil de la provincia.

—Monsieur Massella, ex-nuncio en Munich, era esperado en Roma el lunes; es portador de una carta autógrafa del Rey Luis, y de documentos importantes relacionados con Alemania y los viejos católicos.

El Vaticano practica vivas gestiones cerca de los otros gobiernos, para que los disidentes del Pontificado no sean reconocidos jurídicamente. Se asegura que dichas gestiones tienen probabilidades de éxito.

—Mr. Oscar Dickson de Gotemburgo, ha recibido últimamente nuevas cartas de la expedición sueca á las regiones árticas, dirigidas por Mr. Nordenskiöld. Estas cartas estan fechadas el 7 de enero y el 20 febrero á bordo de su barco, la Vega que se halla bloqueado por los hielos á 200 kilómetros del estrecho de Behring.

Los habitantes de la costa que han ido á verlos son Tschucktschernos y recuerdan mucho á los groelandeses por sus tipos y sus costumbres. Sus cabañas están cubiertas interiormente con pieles de reno y se alumbran con aceite de foca. Las monedas no tienen para ellos el menor valor; un pedazo de papel dorado ó plateado de los que sirven para envolver los jabones, tienen mas precio á sus ojos que un billete de banco; un boton dorado es mucho mas codiciado que cualquier moneda de plata ó oro.

Los Tschucktschernos aprecian sobre todo las agujas, los cuchillos, los trajes de colores vivos y el aguardiente. Su principal mercado á donde acuden en verano los comerciantes americanos, está en la isla de Irbit, á la entrada del estrecho de Behring.

Por una hermosa piel de castor aceptan muy contentos una simple hoja de tabaco; pues tanto á los hombres como á las mujeres les gusta fumar.

Algunos indígenas llevan pendientes al cuello unos amuletos que no quieren vender por nada. Para las grandes ceremonias se ponen un gorro adornado de cristales.

Los hombres llevan el cabello corto, y las mujeres largo y trenzado.

—Un sastre norte-americano, llamado Sweaps, prometió á la señorita Maria Birmann casarse con ella dos dias despues de la muerte de su mujer, y para asegurarla en sus derechos le firmó el siguiente pagaré.

«Dos dias despues de la muerte de mi mujer me comprometo á casarme con la señorita Maria Birmann, ó á su orden con la señorita que me presente, por este documento, dado en pago de cincuenta duros que recibí al contado.»

La señorita Birmann falleció antes que la esposa de Sweaps, y el sastre creyó que ya no volvería á oír hablar del pagaré, cuando dos años despues, y á los dos dias de ocurrir la muerte de su mujer, se le presentó una vieja, prima de Maria Birmann.

La susodicha prima habia encontrado el pagaré entre los papeles de la difunta Birmann, y llegaba á exigir su pago. El desgraciado Sweaps no tuvo mas remedio que hacer honor á su firma. Lo mas raro de esta historia es que ambos conyuges viven muy felices hasta ahora.

—La primera piedra del nuevo faro de Eddystone que debe construirse en la Mancha, sobre la roca del Sur, á la entrada de la bahía de Plymouth, ha sido colocada hace ocho dias por el duque de Edimburgo, en presencia del príncipe de Gales.

La nueva torre destinada á reemplazar al antiguo faro de Sewcatan, cuyas fundaciones han sido completamente destruidas por los golpes del mar que la han azotado durante un siglo, no estará terminada hasta dentro de cuatro años. Será uno de los faros mas sólidos y cómodos que existan. La luz, producida por medio de aparatos eléctricos, enviará sus rayos á 19 millas de distancia.

Seccion local.

Ha sido aprobada la liquidacion final de las obras ejecutadas en el camino vecinal que desde Gayanes se dirige á la carretera de Jativa pasando por varios pueblos, y designándose para asistir á la recepcion de las obras á los señores Picó y Moltó diputados provinciales por este distrito.

La secretaria de la Universidad litera-

—¡Oh! sí, ciertamente, estoy mejor, dijo Lorenzo riéndose. Es eso todo lo que has notado.

—Dispensadme, conozco que digo necesidades... Pero, para que lo sepais, pensaba que no debéis temer á ningun hombre.

—Sobre todo á ningun hombre tan ruin como tú.

—¡Oh! yo no me encuentro entre ellos; yo no soy nadie. Y, sin embargo, si no tengo músculos ni valor, tengo de aqui, dijo llevándose la mano á la frente... y eso es lo esencial. Pero vos teneis ambas cosas; sois lo que se llama un hombre completo.

—Anda ¡adulador!

—¡Y no teneis mas que veinticinco años! ¡Ah! llegareis á ser mucho, yo os lo pronostico. Cuando hayais trabajado algun tiempo conmigo... porque tendré un gran placer en formaros...

—¿Qué corazón tan bueno; un padre no diria más!

—Burlaos... Yo hablo seriamente. Vuestro porvenir...

—Es maguifico, eso ya se sabe. Solamente que, puesto que vas á ser mi maes-

tro, debes procurar que tus lecciones no me cuesten tan caras como á tus asociados de Villejuif.

—¡Ah! ya... pero, os lo he dicho, señor Simonin, esa fué una fatalidad.

Lorenzo estaba verdaderamente alegre al sentirse libre de su camisa de fuerza y al saber que pronto iba á abandonar aquel sombrío calabozo. Esta alegría se revelaba en su fisonomía y en sus palabras, y no hacia esfuerzo alguno para disimularla, por creer que debia pertenecer muy natural. Efectivamente, Lubin no se admiraba de ella. Pero temía que Lorenzo, una vez libre, le abandonase, ya fuera por desconfianza, por indiferencia ó por presuncion.

—Querriais quizás trabajar solo, le dijo. Los jóvenes no preven nada... Pero os perderiais, os lo aseguro. Creedme, id á es perarme al lugar convenido.

—Tranquilizate; no te abandonaré.

—No, ¡es verdad! Me lo prometéis?

—Te lo juro.

—Mirad, no creais, es por vuestro bien.

—¿En dónde hallareis un negocio como este con que voy á haceros comenzar? Es

le, que lo esperaba, se dirigió hácia él y le estrechó fuertemente la mano.

—La primera parte de vuestra obra, le dijo, la mas penosa, está terminada. Pero es preciso pensar en lo que sigue.

Se hizo referir por Lorenzo lo que habia pasado desde la víspera entre este y Lubin. Cuando Lorenzo llegó á hablar de la cita que le habia dado Lubin, pareció ocurrírsele súbitamente una reflexion.

—Número 76, dijo Lorenzo estremeciéndose; eso es; es al lado del hotel Suchapt.

—¿Estais seguro de ello?

—Sí, me acuerdo perfectamente: el hotel Suchapt tiene el número 74.

Vamos, está bien, dijo Monle con alegría; ese es un indicio. Decididamente no me engañaba.

—¿Qué es lo que pensais?

—¡Eh, diantre! ese soberbio asunto que Lubin os ha propuesto, que está preparado... ya lo creo, tiene una entrada en la plaza...

—¿Es que, acaso, seria?

—Sí, mi amigo, el robo del hotel Suchapt.

ria de este distrito anuncia que del 15 al 30 del próximo mes, quedará abierta la matrícula ordinaria de todas las asignaturas que comprenden las facultades que en aquel centro se estudian.

La matrícula extraordinaria durará todo el mes de Octubre.

Segun nos escriben de Denia, parece que va á publicarse en aquella ciudad, un periódico semanal que defenderá los intereses materiales de la localidad.

Se halla vacante la plaza de médico titular de la Ollería dotada con el sueldo anual de mil quinientas pesetas.

Ha sido destinado á mandar el Batallon depósito de Liria, el Coronel, Teniente-coronel del Batallon del Rey, de guarnicion en esta ciudad, D. Tiburcio Arracó.

Anteanoche á las oraciones un caballo que arrastraba un carro cargado de paños, salió desbocado por las calles de S. Lorenzo y Mercado, llegando hasta la plaza de San Agustín, donde fué detenido sin que, afortunadamente, resultara desgracia alguna.

Estamos cansados de repetir que la causa de estos accidentes es la falta de cumplimiento de lo que el Bando de Buen gobierno previene, pues si los conductores llevaran las caballerías del diestro, como deben, ó convenientemente embridadas, no sucedería lo que denunciamos. Esperamos que la autoridad no dejará una vez mas desatendidas nuestras continuas reclamaciones y hará que se cumpla lo que el Bando ordena.

Habiendo circulado por la población el rumor de que el buque que conducía el mármol negro de Bélgica, destinado al pavimento de la parroquia de Santa María, había naufragado, hemos procurado averiguar lo que habia de cierto en la noticia, resultando de nuestros informes, que el buque perdido es el en que debería haberse hecho el envío, pero que habiéndose retardado el embarque y verificado este en otro vapor, afortunadamente hasta ahora no hay noticias de que haya sufrido ningun contratiempo, según telegrama de Amberes, siendo por consiguiente infundado el rumor aludido.

Causas ajenas á nuestra voluntad nos impiden publicar hoy la reseña del último concierto. Mañana con mas espacio nos ocuparemos del resultado del mismo.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—La Degollacion de s. Juan Bautista: s. Juan de Perusia y s. Pedro de Sajoferrers.

SANTO DE MAÑANA.—Sta. Rosa de Liua virgen.

CULTOS.

Parroquia de S. Mauro.—A las 6 de la tarde segundo de novena á Ntra. Señora de la Cueva Santa.

Iglesia de S. Agustín.—Primer de novena á Ntra. Sra. del Consuelo.

Variedades.

LA DEFENSA DEL CAPITAN CAREY.

El telégrafo anunció la llegada á Plymouth del capitán Carey, que tanta celebridad ha adquirido con motivo del desgraciado fin del príncipe imperial. La opinión que, en los primeros momentos acusó á Carey hasta de falta de valor en aquel terrible trance, le es hoy tan favorable, que los habitantes de Plymouth, paisanos suyos, le han hecho un recibimiento entusiasta, reuniendo más de dos mil firmas en pocas horas en una felicitacion que se le dirigió. Dice así este documento suscrito por muchos oficiales del ejército

to y marina: «Los firmantes, al felicitaros por vuestro feliz arribo á la madre patria, desean haceros presente que tienen entera confianza en vuestro valor como oficial de ejército, y en vuestra honra como caballero, y que merecis todas sus simpatías en las tristes circunstancias en que os han colocado los acontecimientos.»

El capitán Carey fué visitado á bordo por mucha gente, y la relacion que hace de los sucesos ha venido á demostrar que, si en aquella triste ocasion hubo algun descuido, éste estuvo de parte del malogrado príncipe.

«Lcrod Chelmsford, dice Carey, me envió á elegir la línea de avance para nuestras tropas, y después de varias tentativas eleji un camino que me pareció el más apropiado. Cuando le dije el resultado de mi comision, me contestó: Necesito que me hagais un plano de ese camino. El dia antes del suceso me dijo el coronel Harrison, jefe del cuartel general: El príncipe va mañana á ver el camino que habeis indicado, para saber más detalles y elegir un sitio en que acampar, y más vale que os quedeis á concluir vuestro plano.»

Yo le contesté, «mañana no podré hacer nada en el plano, porque estaremos de marcha. Teneis inconveniente en que vaya con el príncipe? Tengo que verificar sobre el terreno algunos puntos del plano, en los que no tengo seguridad.»

El dijo al pronto: «No, más vale que os quedeis; pero luego añadió: Bueno podeis ir. Ahra bien, después del suceso y sobre todo en el Consejo de Guerra, aseguró el coronel Harrison que me habia dicho, me alegró que viajais, porque así estarais al cuidado del príncipe; pero aseguro bajo mi palabra que no me dijo semejante cosa. Pero aun suponiendo que me lo hubiera dicho, eso no era darme el mando de la partida ni habia razon ninguna para suponer que yo iba con cargo alguno. Lo único que hacia, era aconsejarme que como oficial superior tuviera cuidado de impedir cualquier temeridad. Al menos así lo hubiera yo comprendido, aunque aseguro que no se me dijo semejante cosa. A la mañana siguiente fui á preguntar al príncipe á qué hora disponia salir. A eso de los ocho y media, me contestó; pero no vi escolta alguna. Fui al coronel Harrison y supe entonces que no se habia dado ninguna orden. Solo con el objeto de evitar molestia al príncipe fui á reunir una escolta, pero él daba las voces de mando: yo no me mezclé en lo más mínimo, ni me hubiera parecido oportuno el hacerlo.

El príncipe iba á desempeñar una comision particular, y yo le acompañaba por tener tambien la proteccion de la escolta, y no podia yo estar de servicio, porque no habia recibido ninguna orden.

Nunca salia yo de servicio sin instrucciones escritas del coronel Harrison, y el hecho de no tener ni una línea de mano del coronel, es una prueba evidente de que no estaba desempeñando ninguna comision oficial ni tenia el mando de la escolta. Yo iba solo y exclusivamente por mi cuenta y con objeto de adquirir los informes que necesitaba para mi plano. Habia muchos oficiales del estado mayor, entre los que se hubiera nombrado alguno para acompañar al príncipe, si se hubiera creído necesario; y en cuanto á mí el haber ido con él, me hubiese hecho perder tiempo.»

Estas son las explicaciones que dá el capitán Carey, quien se echó á reir cuando le dijeron que los periódicos habian anunciado que habia sido condenado á muerte. El capitán creia que, poniéndose en lo peor, el consejo de guerra podría únicamente reprenderle por no correr á la ayuda del príncipe cuando el ataque; pero en la confusion y el estruendo que se siguió, dice que era imposible replegarse, por el espanto que se apoderó de los caballos, y que á haber sido posible, el único resultado hubiera sido el degüello de toda la escolta.

El telégrafo ha anunciado ya que el capitán Carey ha sido absuelto libremente, conservando su empleo en el ejército inglés.

Seccion mercantil.

Alcoy 29 de Agosto de 1879

PLAZAS.	PAPEL	DINERO	Observacion
Albacete.	par	114	
Almería.		78	
Barcelona.	par	114	
Bilbao.		84	
Badajoz.		84	
Barros.		118	
Cádiz.		84	
Cartagena.		84	
Coruña.		78	
Córdoba.		84	
Castellón.		114	
Grauda.		78	
Jaen.		78	
Jerez.		78	
Lérida.		34	
Logroño.		78	
Lugo.		114	
Madrid.	34	78	
Málaga.		34	
Murcia.		78	
Orense.		112	
Oviedo.		58	
Palencia.		78	
Paopona.		1	
Pontevedra.		114	
Palma.		78	
Salamanca.		118	
S. Sebastian.		112	
Santander.		58	
Santiago.		78	
Sevilla.		34	
Tarragona.		58	
Teledo.		112	
Valencia.		38	
Valadolid.		114	
Vigo.		78	
Vitoria.		78	
Zaragoza.		78	

Hay colocacion para el papel á los cambios anotados en la columna DINERO. Escasez de operaciones.

Paris 8 dias vista 5.01 1/2.
Londres 90 dias fecha 47.60.

Correo de Madrid.

Correspondencia particular de Madrid

27 Agosto.

En mi carta de ayer me referia ligeramente con arreglo á la índole del asunto á un artículo publicado por el periódico Los Dos Mundos sobre disgustos ocurridos entre jefes de la armada y resoluciones del ministro del ramo: la Fiscalia de Imprenta de Madrid ha denunciado al Tribunal de Imprenta el trabajo del mencionado periódico desde cuyo momento figura entre los temas vedados el caso á que se refiere.

Pero si hay un asunto menos por el momento puede abrigarse la esperanza de que en los consejos de ministros que en adelante se celebren no se observará por los mismos la absoluta reserva que hasta ahora. Así lo deja sospechar La Correspondencia de anoche al declarar, supongo que autorizada para ello, que si es lícito dar cuenta de las deliberaciones de los ministros no lo es el consignar sus acuerdos. Cierto que no casa muy bien esta afirmacion del diario noticiero con frases que hemos tenido ocasion de escuchar de labios de los consejeros de la corona pero así como el hambriento sueña con la comida los correspondientes de la prensa de provincias necesitamos alimentarnos con la esperanza de que se rompa el hielo que impide penetrar los arcanos de la política moderna.

Si la interpretación de la «Correspondencia» es fundada podrá dar cuenta el próximo lunes de asuntos importantes confirmando se para ella en todas sus partes los despachos que señalan para el sábado el regreso del rey á la Granja y para el domingo la celebracion del Consejo magno en que han de quedar ultimados todos los detalles que se relacionan con el fausto suceso que ha de asegurar la sucesion del trono y con la reunion de las Cortes. La actitud de los partidos constitucional y moderado respecto á las capitulaciones matrimoniales por el momento es el tema que tratan casi todos los periódicos llegando á asegurar que el primero insistirá en su oposicion respetuosa y digna al proyectado enlace y que el segundo lo apoyará resueltamente, no ya solo por sus particulares impresiones si no que respondiendo tambien á elevada indicacion recibida ultimamente de Paris. Mas proble-

mático me parece que se confirmen los augurios echados á volar sobre la actitud del Sr. Cánovas del Castillo que le colocan en una situacion análoga á la del partido constitucional. Parece de todas maneras que se intenta dar al régio matrimonio un alcance de que carece, que los matrimonios de estado no tienen hoy dia el carácter que revistieron en pasados tiempos y que no hay motivo alguno para sospechar en nuestra futura reina inclinaciones perniciosas para el régimen constitucional. Maria Cristina en 1830 aparecia llamada á afirmar con su influencia y tradiciones el régimen absoluto y fué no obstante la persona que representa y simboliza el régimen parlamentario y constitucional en nuestra Patria.

ÚLTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR

de EL SERPIS.

San Ildefonso 27.

El parte dirigido ayer por el rey desde Arcachon á la princesa de Asturias se limita á decir que sigue sin novedad.

Ningun aviso oficial se ha recibido hasta ahora respecto al dia de la llegada del rey á este real sitio.

Crean aqui algunos que la boda regia se verificará el 19 de noviembre por ser los dias de la reina Isabel, de la madre de la arquiduquesa Cristina y de la princesa de Asturias, mientras que otros suponen que el dia fijado será el 28 del mismo mes cumpleaños del rey.

Viena 27.

El baron Dahlen ha sido nombrado comandante en jefe de las tropas y gobernador de la Bosnia y de la Herzegovina en reemplazo del baron Ivanovitch.

Londres 27.

Se confirma que la venida á Londres del general Canrobert tiene por objeto hacer una visita á la ex-emperatriz Eugenia.

AGENCIA FABRA.

Madrid 28 de Agosto.

Se ha fijado definitivamente para mañana la salida de S. M. el Rey de Arcachon.

El domingo se encontrará en la Granja y presidirá el consejo de Ministros que está anunciado.

BOLSA DE HOY

consolidado 3 por 100 15 40

ALCOY 1879.

Imprenta de EL SERPIS.

c. Mercado 23

Aviso importante.

A los señores Médicos, al Clero, Dentistas, Ingenieros, y otras personas que desean obtener el diploma de Doctor ó de Licenciado de una Universidad extranjera dirigirse con carta certificada Médico, 13 plaza del Rey, Jersey (Inglaterra) quien les dará gratuitamente las noticias necesarias sobre la Universidad. (LA)

SECCION DE ANUNCIOS.

Ya no se cose á mano



LA COMPAÑIA FABRIL «SINGER» HA RESUELTO EL PROBLEMA dando todos los modelos de sus LEGÍTIMAS MÁQUINAS para coser Á 10 RS. SEMANALES

sin entrada, ni aumento, ni adelanto alguno, poniéndolas así al alcance de todas las fortunas. Tan sorprendentes ventajas solo puede ofrecerlas

LA COMPAÑIA FABRIL SINGER

que por causa de su inmenso capital y la gran aceptación alcanzada por sus célebres máquinas, la coloca en posición de ofrecer

CONDICIONES SIN COMPETENCIA.

ALCOY, 9.-MERCADO, -9.

4 San Nicolás 4

Verdadera garantía

SINGER

VENTA Á PLAZOS

MAQUINAS DE TODAS CLASES

10 RS. SEMANALES.

4 SAN NICOLAS 4

APROVECHAR LA OCASION.

ZAPATOS DE MONTE

Y PARA LOS DELICADOS DE LOS PIES.

Acaba de llegar á esta Ciudad el dueño de la gran fábrica de calzado de EL CAZADOR DE VALENCIA, con un grande y variado surtido para caballeros, y para su pronto despacho, se darán á los precios siguientes:

Zapatos piel gamuza con gomas, suela de cañamo se darán, los de. 23 rs. á 22 rs.

Botitos correa de Monte, suela de cuero y cañamo, los de. 40 rs. á 32 rs.

También encontrarán un grande y variado surtido de zapatos de lona con adornos de becerro, ojates de gancho y con gomas, suela de cuero, muy frescos y elegantes, los que para su pronto despacho se darán, los de. 50 rs. á 28 rs.

En vano será que el dueño de este Establecimiento ofrezca grandes pompas, cuando los parroquianos que cuenta en ésta, conocen ya la duración de su calzado.

Fabricado espresamente este calzado para personas de gusto, al que pruebe que el material no es de lo mejor que se fabrica, se le abonarán 2,000 rs.

Su permanencia en esta será solo por 8 dias.

Para en la Posada de la Viuda.

PEÑA, SASTRE.

Tiene el honor de participar á sus parroquianos y al público en general, que desde 1.º de Setiembre próximo, trasladará su taller, establecido en los bajos de la Casa Consistorial, á la calle de San Lorenzo número 1, esquina á la del Vall, piso entresuelo. (LS)

CERVEZA DOCK-ALE

DE

GRUBER ET REEB DE STRASBOURG

Depósito esclusivo en Alcoy, Venancio Riera. Se espande á 36 rs. docena de botellas. (N)

TINTURA SIN IGUAL.

Para comunicar progresivamente á las canas y á la barba su primitivo color.

Esta tintura sumamente higiénica, posee, además de su propiedad de comunicar á las canas y á la barba su color primitivo, la gran ventaja de hacer desaparecer los pelucos y otras enfermedades de la cabeza.

No mancha ni la ropa, ni la piel, sobre la cual ejerce una acción de las mas saludables. Además evita el empleo de toda pomada, siendo por sí misma, una brillantina de las mas recomendadas.

Depósito: Droguería del Moro, Plaza, 4. (EJ)

A VISO.

Terminada la publicación de la 1.ª parte de la novelita «El Parricida» se anuncia á los suscritores que la hayan conservado y desean encuadernarlas que en el taller del Sr. Poblet se confeccionan á un precio reducidísimo, toda vez que ya tiene en elaboración gran número de ellas.

Peluqueria del Progreso.

EMETERIO LARIO, ESCUELA 12, PRAL.

Gran reforma en el servicio del tocador, perfeccion en el afeitarse, rizar y teñir el cabello y la barba.

Especialidad en el corte del cabello y la barba. (LA)

IMPRENTA Y LIBRERIA

Establecimiento

ENRIQUE POBLET ESPÍ



C. MERCADO, 23.

En esta casa encontrarán los señores consumidores, toda clase de artículos de escritorio y oficina. Estuches, cajas colores, cartulinas, porta-lápiz, pinceles pluma, cartabones, esquadras, difuminos, lápiz compuesto, corta-plumas y otros artículos concernientes á la clase de dibujo. Retampas finas de todas clases y dibujos. Variedad de tarjetas felicitacion y de visita á nombre propio á precios reducidos. Depósito de papel de fumar higiénico, marca el Dr. Garrido. Este papel, compuesto de esencias y yerbas medicinales, ha sido recomendado por muchos fumadores por su buen gusto y suavidad. Los señores que gusten asistir á esta casa, hallarán en los diferentes ramos que ejerce, una elegancia en los trabajos y una economía en los precios.

MENAJE DE 1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA.

SE VENDE

una CAJA DE HIERRO propia para guardar caudales. Darán razon en la Admon. de este periódico. (O)

Baños de la Beneficencia.

En estos baños, los únicos en la localidad, se encuentra cuanto sea necesario á la comodidad de los que visiten el establecimiento.

Los señores que tienen la costumbre de emplear el baño como medio higiénico, no dudamos quedarán satisfechos del esmerado servicio que en este establecimiento encontrarán.

Precios. Un baño cuatro reales, con asistencia de ropa ó sin ella.

Horas de baño: de las 6 de la mañana hasta las 9 de la noche.

Construcciones francesas.

En el Establecimiento de E. Poblet se acaba de recibir un surtido muy completo y variado.

BIBLIOTECA UNIVERSAL

BIBLIOTECA SELECTA.

A 2 rs. tomo.

Se hallan de venta en la librería de E. Poblet.



TRIUNFO.

Real Privilegio

en papel de fumar de breca ó alquitran que es lo mismo.

Los Sres. Bardou, á quienes habíamos ya obligado á aceptar nuestro reto, han retirado su palabra bajo frívolos pretextos. Despues de decirnos que en menos de dos años han vendido tan solo en España, 283,000 gruesas de papel, que gastan 300,000 rs. anuales en anuncios, y que en todas las exposiciones han formado en primera fila entre los mejores fabricantes del orbe, no de papel de alquitran ó breca, han dejado de aceptar el reto.

Los pedidos á D. José M.ª García y Compañia, Alcoy.—Se venden en el establecimiento de E. Poblet, Mercado 23, y en el de A. Gimeno, S. Nicolás, 4. (N)

AVISO A LOS COSECHEROS.

A fin de que el público sepa á que atenerse, se avisa que el verdadero y único inventor del producto químico para quitar el agrio á los vinos y preparar las cubas, en toda España, es D. Miguel Heredia, fabricante de aguardientes y licores el cual tiene establecido su único y esclusivo depósito en esta ciudad en la posada del Rincon, á cargo del dueño de la misma D. Miguel Moltó, quien se encarga de admitir las consultas que se le hagan, tanto en lo referente al uso del indicado producto, que es conocido bajo el nombre de POLVO INGLÉS, como en lo que respecta al prepararlo y elaborarlo de vinos, gratis en su establecimiento y por un módico estipendio á domicilio. (C)

DEPÓSITO DE PIANOS

MARIANO DALFAU,

ABADIA DE SAN MARTIN, 14, VALENCIA.

PIANOS

superiores y legítimos de Erard y Gaveau de Paris, Raynard y Maseras, Bernareggi, Arbona y Chassaigne y compañía de Barcelona á precios mas baratos que en fábrica.

Los convenios especiales celebrados con las casas constructoras, me permiten conceder ventajas y dar garantías á los compradores que difícilmente ningun almaenista puede otorgar; así como aquellas circunstancias me facilitan el medio de poder garantizar los pianos por 5 años si es menester, advirtiendo que para este objeto, se han escludido de este Depósito los de construcción muy económica, por haber demostrado la experiencia que salen caros por su poca duración y malas condiciones artísticas, lo que ha hecho que sean desechados y que hoy dia no teugan ningun valor.

Se embalan y remiten á cualquier punto de la península, sirviendo los pedidos con toda exactitud. Ventas al contado y á plazos.

Para mas informes dirigirse á este acreditado Depósito, Abadía de San Martin, 14, Valencia. (C)

EL MILAGRO DE LA SALETA

probado por el cielo,

ó sea historia de la aparición de la Sma. Virgen en un monte de los Alpes, y Novena á Nuestra Señora, por J. M. J.—Un tomito en 4.ª rústica, 2 rs. Se vende en la librería de E. Poblet.